

# LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director: VICENTE SÁENZ

Gerente: Dr. GREGORIO C. QUEZADA

Suscripción Mensual: Dos colones

Al Pregón: Diez céntimos

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, VIERNES 23 DE ABRIL DE 1920

NÚM. 178

## Nuevas y sensacionales declaraciones del Presidente Electo Don Julio Acosta

### Al escoger su Gabinete se ciñó a un deber de lealtad con el País

### “Sólo a los muertos—dijo—queremos hacer justicia”

Con objeto de explicar a los seis mil suscritores de «La Prensa» los motivos que guiaron al Presidente electo para escoger su Gabinete en la forma que lo ha hecho, prestando atención ciertamente escasa a «méritos revolucionarios», acudimos ayer a su casa, en busca de información al respecto.

Don Julio nos recibió amablemente, contestando a nuestras preguntas con una sinceridad y precisión verdaderamente admirables.

He aquí poco más o menos, sus palabras:

#### Los Secretarios de Estado

«Sabía muy bien que al dar a conocer los nombres de mis Secretarios de Estado sobrevendría la intriga y la murmuración en contra de ellos».

«Las causas de tan penosa costumbre son harto claras y en extremo conocidas: hay seis Secretarías pero muchas personas interesadas en que a ellas lleguen sus probables benefactores o amigos, no siendo posible como es fácil advertirlo, satisfacer todos los gustos».

«Del Licdo. González Rucavado, de don Narciso Blanco, don Nicolás Chavarría, don Miguel Obregón y don Aquiles Acosta, nadie puede decir que fuesen partidarios de los señores Tinoco. Su honorabilidad y competencia están fuera de duda. Su capacidad para las funciones que van a desempeñar ampliamente demostradas».

«Los he llamado a colaborar en mi Gobierno, porque estoy plenamente convencido de que así cumplo con un deber de justicia y de lealtad al pueblo de Costa Rica».

#### El Secretario de Relaciones Exteriores

«Los problemas más áridos y delicados de mi gobierno serán, sin duda,

### Un pueblo que se consume en las llamas del odio y la venganza, no puede perdurar Triunfó en el interior de la República antes que en el Sapoá

### Es imposible satisfacer a todos los que quieren altas posiciones

los de índole internacional».

«Por tal motivo he llamado a un joven entusiasta y bien preparado a ocupar ese difícil puesto».

«Pude haberme arredrado ante el precedente de haber sido tinoquista en un principio, para evitar una oposición en este caso absolutamente injusta; pero opté por solicitar su colaboración, llamándole como revolucionario y no como ex-partidario de Tinoco».

«¿Qué causas operaron en mi ánimo para proceder así?...»

#### Sólo hacemos justicia

##### a los muertos

«Rogelio Fernández Güell fué también tinoquista en un principio. Desde las columnas de «El Imparcial» defendió a Tinoco a raíz del 27 de enero, y ocupó un sillón en el Congreso».

«Alvarado, asimismo, cometió un error: fué diputado y escribió un largo y sentido artículo ensalzando a Tinoco: «El 18 Brumario».

«Según parece, lo desean reproducir sus enemigos. Por mi parte debo manifestar que posteriormente, cuando estuvo preso en la cárcel se lo llevaban, como tormento y venganza, los sicarios».

«Compañero de Fernández Güell en

el Congreso, protestó enérgicamente contra la nota del Jefe de la Rural que ordenaba la captura de aquel, «vivo o muerto».

«Su voz de protesta a la Cámara aún resuena, y pocos días después abandonaba el puesto de diputado».

«Pidió además el Habeas Corpus para el doctor Giustiniani, sustentando de manera brillante su tesis contra la tiranía».

«Desde entonces fué enemigo encarnizado de los señores Tinoco: no, perdió la vida como Fernández Güell, pero fué a la cárcel como tantos otros altivos ciudadanos».

«Si hubiera muerto sería tal vez un héroe y levantaríamos estatuas en memoria suya: *estando vivo.....es únicamente el autor del 18 Brumario».*

#### Debemos ser justos

«El error del 27 de enero fué un error nacional. Elementos como Alejandro Alvarado y otros de gran valía y peso intelectuales, no pueden ni deben despreciarse por un error a base de buena fe y desinterés».

«Cuando advirtieron la equivocación dejaron su amistad con los señores Tinoco; se levantaron contra ellos; se expusieron a grandes peligros».

«¿Vamos pues a olvidar todos sus méritos, todas sus virtudes por un error que ellos fueron los primeros en reconocer?»

«La razón y la justicia nos dicen que no».

#### Los revolucionarios

«Entre los mismos revolucionarios muchos empuñaron las armas para sostener a Tinoco el 27 de enero de 1917. Después vino el arrepentimiento, en vista del rumbo desastroso que iban tomando los autores del cuartelazo. Y así observamos que no pocos de los valientes muchachos «veintisietistas» se levantaban en las calles de esta ca-

pital o en el Sapoá y volvían el rifle contra los verdugos».

«De igual suerte algunos intelectuales que de buena fé, al iniciarse el Gobierno de los Tinoco, escribieron a favor de ellos, templaron después la misma pluma en el fuego sagrado del patriotismo, para escribir discursos como los que pronunció Alvarado en la Cámara en defensa de Fernández Güell».

#### El odio es causa de perdición

«Debo manifestar una vez más que busco y deseo, como gobernante y patriota, la conciliación de la familia costarricense».

«Necesitaré del consejo y apoyo de todos los ciudadanos honrados y conscientes, porque se presentarán al país muy graves y delicados problemas».

«Hacer a un lado a los hombres de saber y experiencia sería en este momento, no solo iniquidad e injusticia, sino también muy grande temeridad».

«Espero que las personas de criterio y buena voluntad opinarán al respecto como yo, pues fomentar el odio y la discordia sería caminar sin remedio hacia la perdición. Un pueblo que se consume en las llamas destructoras del odio y la venganza no puede perdurar».

#### Los culpables

«Juzgo pertinente repetir que si procuraré, a todo trance, en nombre de la

moral, el castigo de todos aquellos individuos que siguieron en la traición, no por error sino por lucro y ocasión de perpetrar venganzas, de robar y atormentar».

«Se enjuiciará también, como ya lo dije en días pasados, a los militares que estando de alta mancharon sus galones el 27 de enero».

#### ¿Por qué soy el Pdte. electo?

«Por el voto casi unánime de mis conciudadanos. La labor de la revolución fué en realidad moral. El triunfo de la causa nació y germinó en el interior de la República. Por eso entiendo que, para ser leal con el país, he cumplido con mi deber al buscar un Gabinete compuesto de elementos de todos los partidos y tendencias que en mi depositaron su confianza».

«La revolución me nombró «presidente provisional» de Costa Rica. Yo acepté, a sabiendas de que no iba a ser sino el trampolín para que otros llegaran al poder en forma estable».

«Pero esto último me tenía sin cuidado. Yo no buscaba la Presidencia de Costa Rica ni peleaba por ella. Me incorporé a la revolución, dando todas mis comodidades, como un simple soldado: quí ría únicamente la libertad de mi Patria».

«Posteriormente cambió de aspecto la situación; la tiranía se desplomó; cayó Juan Bautista Quirós; resultó Presidente Provisional el Licdo. don Francisco Aguilar Barquero, y el pueblo me eligió a mí su Presidente Constitucional. Ha sido cuestión de la Providencia, por completo ajena a mis planes. Yo no pagué propagandistas, no indiqué a nadie que se me propusiera como candidato: Costa Rica me aclamó... y aquí estoy, dispuesto a cumplir con mi deber».

Tales las declaraciones vibrantes y sinceras de don Julió Acosta. «La Prensa» se siente honrada de poderlas transmitir íntegras a sus lectores.

### Se piden datos sobre un costarricense

Los padres, hermanos u otros parientes cercanos de JOSÉ MARÍA MURILLO empleado en la Marina Noruega, que deseen tener informes acerca de él pueden acudir a este Consulado, en la Oficina de Brenes & Co., 100 varas al Norte del Royal Bank, en esta Ciudad.—A. 7-1 m.

### ESTENÓGRAFO Y MECANÓGRAFO EXPERTO

INGLÉS Y ESPAÑOL

Extranjero con muchos años de práctica disponiendo de algunas horas diarias, se hace cargo de la correspondencia de algunas casas de comercio cuyo movimiento no requiera un empleado especial fijo. Especialidad en traducciones. Precios Místicos.—Diríjase al Apdo. 815. San José. M. 29 a.-1 m.

DOMINGO 25 DE ABRIL TEATRO VARIEDADES DOMINGO 25 DE ABRIL

## EL SISTEMA DEL HONOR

La cinta más estupenda de nuestros días ¡GRANDIOSO ESTREO!

## Una carta del señor Ministro de México acerca de los sucesos de Sonora

Esta mañana recibimos en nuestras oficinas de Redacción la siguiente atenta carta:

«Legación de México en Costa Rica, San José, C. R. 22 de abril de 1920.

Señor Director de LA PRENSA

Presente

Muy señor mío:

Del exterior llegaron algunas noticias relativas a México, las cuales se publicaron hoy en el periódico que usted dignamente dirige. Conocedor del carácter de los líderes políticos y de sus ideales, así como de la educación del pueblo mexicano, puedo asegurar a usted, que nadie—absolutamente—es capaz de solicitar la intervención de un poder extraño en mi país, dado que esto constituiría una violación a su soberanía, que es lo más caro y sagrado que poseemos. Igualmente, puedo afirmar que ni Sonora ni ningún otro Estado de la República ha pretendido ni pretende separarse del resto de la Nación, pues desde el Bravo al Suchiate todos se sienten mexicanos, unidos por los vínculos indestructibles de igualdad de raza, de idioma, de costumbres y

de ideales, como lo han demostrado en más de una ocasión.

Es probable que algún desacuerdo provocado por la efervescencia política de la actual campaña electoral, sea el causante de estas noticias que no me han sido confirmadas por mi Gobierno.

Aprovecho esta oportunidad, señor Director, para suscribirme de usted, atento y seguro servidor,

J. ALMARAZ  
Ministro de México

\*\*

Nos complacen las palabras del digno Representante diplomático de México.

Concemos y queremos a aquella gloriosa nación que en el decurso de su historia y de sus luchas siempre ha sabido mostrarse unida y fiel defensora de su Soberanía.

Las noticias alusivas a los sucesos del Estado de Sonora han sido publicadas en la prensa yanqui, de las Antillas, Centro América y Panamá, en la forma en que las reproducimos ayer; y deseamos que para gloria de México, en todo y por todo, sean como lo explica en su carta el Licenciado Almaraz.

### INADVERTIDAMENTE

salió nuestra edición de ayer con la misma fecha y número del miércoles pasado, en lugar de Jueves 22 y número 177. — Tomen nota los lectores

## Consejo de Gobierno ayer para tratar del Código de Instrucción Pública

La comisión que estudiaba el proyecto del Código de Instrucción Pública de don Luis Felipe González, terminó ya sus labores y presentó al Ministro del ramo el informe respectivo.

Para emitir el decreto del caso, y aprobar en forma de ley este proyecto, se celebró ayer una reunión de Consejo de Gobierno, a la cual asistieron los miembros de la comisión mencionada, señores Obregón, Leiva, Meoño, Dengo, Merino, Briceño, Barcos, señorita de Merceville y el autor del proyecto señor González.

Esta sesión duró desde las nueve de la mañana hasta la una del día, habiéndose iniciado con una minuciosa exposición que sobre la materia hizo el señor González Flores, y después de discutido artículo por artículo, se acordó emitir el decreto de ley.

En la discusión de este proyecto se notó que la opinión de don Miguel Obregón fué muy consultada, decidiendo ella en muchos casos de dudas.

La ley respectiva se emitirá dentro de unos tres días, a más tardar el lunes, pues hoy empezó a pasarse al libro respectivo, trabajo que tardará esos tres días.

Nos complacemos en felicitar al profesor don Luis Felipe González, autor de esta ley, por su desinteresada y patriótica labor en pro de la educación nacional, demostrado con el trabajo que en breve será ley de la República.

### Ultimas novedades de París

Doña Mercedes R. v. de López ha recibido las más recientes novedades de París, en vestidos y sombreros de última moda.

Pase Ud. a verlos en su casa de habitación, 50 v. al Oeste de «La Barcelona.» A 13 1 m. alt.

### La retreta de esta noche en el Parque Central

He aquí el programa de la retreta que la Banda Militar dará esta noche en el Parque Central.

- 1.º El 2 de Mayo, Pasodoble; Chueca.
- 2.º Semiramis, Obertura; Rossini.
- 3.º Serenata de Amor, Romano.
- 4.º Los Hugonotes, Fantasía, Meyerbeer.
- 5.º Pomone, Vals, Waldteufel.

### Aprehensión de contrabandos

El Resguardo del Centro, al mando del Jefe Juan de Dios Monge, aprehendió una fábrica para la elaboración clandestina de aguardiente en terrenos de Navarro en Cartago.

Esta fábrica es la más completa que se haya decomisado hasta ahora de esos lugares por la calidad del alcohol que en ella se destilaba.

Al aprehenderla se decomisaron igualmente tres barriles de fermentos, conteniendo cerca de mil litros; esto fué efectuado el sábado.

Desde hace muchos años en esa región de Navarro son numerosas las fábricas clandestinas, sin que sirvan de escarmiento los castigos que la ley impone a los que se dedican a este arriesgado negocio.

Felicitemos a los empleados de la Inspección General de Hacienda por sus buenos trabajos en beneficio de los intereses del Fisco, y especialmente por la aprehensión de que damos cuenta.

Imprenta FALCO & BORRASE

## Estrada Cabrera está preso Un cablegrama directo de ayer, lo dice así "Parece reina absoluta tranquilidad"

Ayer publicamos un telegrama de fecha 17, que dirigido de Managua recibió el señor Sotillo Picornell, referente a los sucesos de Guatemala, anunciando en primer lugar que Estrada Cabrera se había embarcado en Puerto Barrios.

Pero hoy se nos ha facilitado copia de un cablegrama de fecha de ayer, enviado directamente de Cuatemala, en que se consigna que el tirano está preso. Y lo reproducimos porque hay esperanzas todavía de que el pueblo guatemalteco haga justicia deluciendo responsabilidades a su verdugo de 22 años. Dice así el cablegrama:

«Guatemala, 22 de abril de 1920, a las 11 m., (Recibido en San José ayer mismo, a las 12 m.)—Señorita Marcelina Vasquez.—Todos buenos. Triunfo com-

pleto. Carlos Herrera Presidente. Cabrera preso.—Manuel Cobos».

De San Salvador recibimos esta mañana un telegrama de nuestro colega «La Prensa», que hace referencia a la nueva etapa de Guatemala y a que parece reina absoluta tranquilidad. Dice así:

«San Salvador, 17 de abril de 1920 (Recibido en San José el 23). A «La Prensa».—Según noticias recibidas, Guatemala ha entrado en una nueva etapa de vida con el cambio de Presidente y Gabinete. Parece reina absoluta tranquilidad.—LA PRENSA».

Esperamos recibir nuevas noticias que aclaren del todo los sucesos de nuestra hermana Guatemala, pues por lo que respecta al tirano las noticias son contradictorias.

## El problema de los maestros es igual en los Estados Unidos y en Centro América El desbande en todas partes

De una carta que nos dirige un amigo nuestro residente en Nueva York, tomamos los siguientes sugestivos párrafos.

«Ya fe que le doy la razón, pues que no solo en C. R. sino aquí también —y entonces cabe preguntar dónde no?— los infelices maestros ven menospreciada y mal pagada su labor. Precisamente hará unas dos semanas que el «World» traía una página de grabados en que comparaba los sueldos de los maestros y otras profesiones burocráticas con las de los obreros.

«Justamente ponía a la par de los maestros que por término medio ganan en este país 18 dólares por semana, los sirvientes, waiters, de restaurantes que en ciertos establecimientos sacan por término medio 90 y hasta 150 con las propinas. Hay ahora también un movimiento activo por obtener la mejora de sueldos y recuerdo haber leído en estos días que con motivo de haber hecho

tal solicitud los maestros, en una reunión en que del asunto trató el board de educación, uno de sus miembros se atrevió a decir que era una vergüenza que los maestras hicieran tales demandas, pues que era un mal ejemplo para las juventudes que se educan. Y a esto muy oportunamente le contestó una de las maestras que vergüenza era que el pueblo representado por su municipio—aquí la enseñanza primaria y la intermedia o High School son sostenidas por el Municipio—no pagará un salario justo a los maestros, pues estos no podían acallar el hambre con la vergüenza. Y cito el hecho de que mien-

tras ella había obtenido un aumento en su sueldo por razón de años de servicio de 2 dólares semanales, el alquiler de su habitación habiéndolo tenido de 5 y así en proporción los demás menesteres de la vida.

«En tales condiciones no es de extrañar que aquí, como allá, el desbande sea cada día mayor. En solo el estado de N. Y. son más de 3,500 los maestros que han dejado la enseñanza el último año para dedicarse a otras ocupaciones más remunerativas. Y por consiguiente por falta de sustitutos han debido apelar al sistema de clases alternas. Es de notar que aquí los maestros están organizados, tienen su Unión como las clases obreras, y si no han apelado a recurso extremo de la huelga, es por un sentimiento también extremo de dignidad y de amor a su profesión en los que aún quedan practicando su noble apostolado, para usar el clisé, si Ud. me lo permite.»

### PROXIMA BODA

Próximamente se verificará en esta ciudad el matrimonio del estimable joven Marcial Fallas, con la distinguida señorita Arabela Vargas Sanabria. Ambos contrayentes están adornados de bellas cualidades, que hacen esperar para su hogar una eterna felicidad, por la cual hace sus más cumplidos votos «La Prensa».

Anúnciese en LA PRENSA

### Luctuosa

Hoy en la mañana falleció el joven Arturo Herrera, de 15 años de edad, hijo de doña Lourdes Moya v. de Herrera. El joven Herrera estuvo 40 días enfermo de gravedad y en dicho término lo asistieron 13 médicos, sin que se lograra rescatarlo de la muerte. Era alumno de la Escuela de Agricultura.

El entierro del joven extinto se efectuó hoy en la tarde. Damos nuestro pésame a su afligida madre y a sus 5 hermanitos menores.

### Duelo social

Hoy falleció, después de larga y penosa dolencia, la distinguida señora doña Adelia Carazo v. de Montealegre, tronco de una de las familias más estimables de la capital.

Sus funerales se verificarán esta tarde a las cuatro, en la iglesia del Carmen, saliendo el entierro a continuación.

Al consignar tan triste acontecimiento hacemos presente por este medio nuestra condolencia a la familia Montealegre Carazo y a los demás deudos de la extinta.

### Desgracia en Limón

Ayer, al llegar a Limón el tren local, fué presado entre dos carros un brenero llamado Rubén Gamboa.

A consecuencia de esto fué conducido al hospital de la United Fruit, en donde se le atiende.

Sentimos la desgracia y deseamos que restablezca cuanto antes el señor Gamboa.

### La posición del joven Claudio Peralta en España

Respecto de un suelto publicado en nuestra edición de ayer sobre el joven don Claudio Peralta, que estudia medicina en Barcelona, se nos envía la siguiente aclaración: «No es cierto que familiares del señor Peralta pretendan acercarse al nuevo Gobierno en solicitud de auxilio para él, porque el joven Peralta no lo necesita, desde luego que cuenta con medios suficientes de subsistencia y lo necesario para terminar su carrera. El señor Peralta salió de Costa Rica hace 4 años, directamente para Barcelona a casa de su familia. Hoy es el asistente de uno de los cirujanos más notables de España y goza de una posición perfectamente independiente.»

### Misa de requiem

Esta mañana se celebró una misa de requiem en la Capilla del Sagrario de esta ciudad, con motivo de ser el segundo aniversario del fallecimiento de la distinguida matrona doña Matilde Jiménez de Volio.

Renovamos en esta ocasión el testimonio de nuestra condolencia a la apreciable familia Volio.

## Doña Adelia C. v. de Montealegre

HA MUERTO

Su afligida familia tiene la pena de participarlo a usted rogándole se sirva asistir a las honras fúnebres que se efectuarán en la Iglesia del Carmen hoy a las 3.30 p. m., y acompañar el cadáver al Cementerio General inmediatamente después.

San José, viernes 23 de abril de 1920,

## Se abre un curso de Francés

Madame Bouenac, maestra francesa, titulada en la academia de Burdeos, abrirá un curso de francés durante el próximo período escolar.

PRECIOS MUY MODICOS

Los alumnos que desean tomar parte en este curso deberán, en los próximos diez días, inscribirse en el domicilio de la profesora, Hotel Washington.

### AVISO

## A los Pasajeros del Tranvía

Estando en circulación una nueva emisión de tiquetes para viajar en los carros del Tranvía, esta Empresa ruega al público cambiar por los nuevos, a los Conductores, los tiquetes que de la vieja emisión se encuentran en su poder.

The Costa Rica Electric Light and Traction Company Limited.

T. E. ZINK

14 de Abril de 1920.—15 v.

Cacao Molido

de todo precio y calidad elabora la Fábrica de  
Teléfono 773 FERNANDO CASTRO AVILÉS Apart. 641

Cacao Molido

Fronte al lado Norte del Mercado • San José, Costa Rica

### Niños y lágrimas

En la muerte del Profesor don Salomón Castro M.

Una de aquellas mañanas tristes, en que la ciudad parecía cansada por el recrudecimiento de la última epidemia, quise saludar al amigo que el día anterior había llegado buscando tranquilidad para su ánimo abatido por el infortunio.

—Ya vino papá, ya vino papá.—

Me gritaron desde la plaza del frente unas delicadas vocisillas y, como si el destino aún no hubiera cernido en aquellos corazones infantiles su lluvia de amargura, en parlanchina carrera se acercaron los dos niños, tomando mis manos para conducirme al hogar mustio, que principiaba a desprenderse de sus hojas, en otoño sin fin. Mi semblante pálido sólo expresaba una sonrisa leve en aquel momento de mayor esfuerzo en que mis palabras de aliento habrían de ser temple para el dolor.

No tardó en estallar en mí ser una emoción más intensa con que los niños agitaban mi sentimiento aparentemente tranquilo.

—Mamá viene mañana—

Dijo aquella cabecita cercada de rizos de terciopelo que parecía enlazar a la niña inocente.

—No, mañana no, porque viene en un vapor—

Agregó el varoncito con ojos vivos e inquietos, ansiosos de ganar el fondo del misterio. Y en dolorosa confusión de palabras y risas infantiles penetramos al estudio en donde el padre, abandonando su consorcio con la «Iliada», abre los brazos para recibir a sus tiernos hijos en las últimas caricias.

—¿Y mamá viene, papá?—

—Sí, hijito, esperemos.—

Minutos de silencio siguieron a aquellas cortadas frases de un diálogo completo que hizo fluir de nuestros ojos la emoción cristalizada en llanto.

—¿Estaba leyendo?—

—Sí, a mí, quise distraerme en los cantos de Homero; pero a cada momento me sorprenden estas alegrías inocentes.

Me dijo, estrechando con amor a sus pequeños. Y como para atraer el olvido.—¿Qué sabe Ud. del Colegio?

Solo que pronto principiaremos tareas y muy seguro con el entusiasmo de siempre.

Donde a conocer la seguridad de su futura labor directora, se llenaba de satisfacción exponiéndome proyectos muy posibles, según aquellas frases llenas de vida.

Quién habría de pensar en aquel momento que pocos días después una terrible enfermedad trocara en sombras y pesar ideas sólo amor para la juventud!

Cada día, después de pláticas semejantes, al separarme del hogar ya faltó de dicha, acariciando las cabecitas de Víctor y María Eugenia, pensaba en estas alegrías infantiles que a cada instante levantaban brotes de amargura sobre un corazón partido de dolor.

R. TORRES ROJAS

C. R. 1920.

### Nueva monarquía en Siria

### Protesta del Estado de Líbano

De acuerdo con las combinaciones de la política inglesa, el emir árabe Faizal se proclamó últimamente rey de Siria, incluyendo bajo el homaje de su fresca corona los Estados de Palestina y Líbano.

«Le Temps» anuncia que la población de Líbano protestó contra esta soberanía impuesta por el príncipe Faizal, y declara que ese estado rehusará reconocer a dicho príncipe como rey de Siria.

Los gobernantes del Líbano publicaron una proclama manteniendo sus derechos a la independencia, declarándose listos para oponer una resistencia armada. Además, el Líbano dirigirá un llamamiento a Francia solicitando su ayuda para defender sus derechos.

Desde siglos atrás Francia siempre ha protegido al Líbano, procurando sustraer dicho Estado a la dominación de los turcos. Actualmente este territorio está ocupado por dos divisiones francesas al mando del famoso general Gouraud cuya política pacífica consiste, de acuerdo con el Líbano, en defender las aspiraciones de este pueblo que despierta interés en el seno de todas las naciones.

Los miembros de la Colonia siria de Costa Rica son todos, sin excepción, libaneses y se hallan bajo la protección del representante de Francia. Todos por tradición tienen arraigado en el corazón su amor a Francia, y los principales residentes de esta interesante colonia son miembros honorarios de la Sociedad Francesa de Costa Rica.

### Sociales y Personales

Se ha puesto el nombre de Arnaldo al niño menor de don Jorge Esquivel y doña Isabel G. de Esquivel.

—Parte para los Estados Unidos el joven Mario Hernández M.

—La señorita Flora Montealegre se dirige también a Norte América.

—Estuvo en ésta don Claudio Pacheco, Alcalde de Escasú.

—Sale para los Estados Unidos don Alberto Carrión Astúa.

—Regresó de Limón la señorita Teresa Fernández.

—Ayer vinieron de su hacienda «El Rodeo» en Villa Coón, doña Emma B. de Rojas, su hija la señorita María, y don Cruz Rojas Bennet.

Las invitaciones oficiales, los días de asueto, los discursos públicos, los juegos.

—Enferma se encuentra la señorita, Angela Vergas.

—De Acosta vino don Marcial Fallas.

—Para el mismo lugar partió don Edwin Underwood.

—Delicada de Salud estuvo don Domingo F. Rojas.

—De Aserrí tuvimos el gusto de ver en esta capital al Cura de aquella Parroquia, Presb. Villalobos.

LA PRENSA se complace en saludar muy afectuosamente al maestro Jon Tomás Povedano, quien en compañía de su apreciable esposa, regresa de su largo viaje por Europa.

### El actual momento político

Mañana publicaremos una serie de nuevas importantes adhesiones al manifiesto y elección del diputado José María Zeledón (Billo), que demuestran que hay un despertar saludable para cooperar al bienestar nacional.

—Esta noche tendrá lugar una reunión de obreros en la Confederación General de Trabajadores, en la cual se leerá y comentará el programa que esa corporación ha elaborado. Asistirá el diputado don José María Zeledón (Billo).

El señor Zeledón hará un exposición y comentario general de los puntos del programa.

Según sabemos, ese programa incluye puntos económicos, revisión de tarifas de aduana, el impuesto sobre la renta y tierras incultas, la educación, desde el punto de vista obrero, suspensión del militarismo, supresión del alcoholismo, ley de accidentes del trabajo y otros.

Indudablemente la gran asamblea de esta noche en la Confederación General de trabajadores será sensacional.

### Apuntes del día

#### MOVIMIENTO DE VAPORES

Limón.—Ayer llegó de Bluefield la lancha nicaragüense «Bristol», sin pasajeros, carga ni correspondencia.

—De Bocas del Toro llegó la lancha norteamericana «Invadér», también sin pasajeros, carga ni correspondencia.

#### VIAJEROS DEL SALVADOR

Sabemos que el 25 del presente mes se embarcará en El Salvador el Dr. don Manuel Castro Ramírez, en viaje especial a esta República. Es probable que el Dr. Castro Ramírez venga acompañado de otras personas salvadoreñas que desean presenciar la solemne inauguración del nuevo Gobierno costarricense.

#### POR LA MORAL

#### Y POR LAS ESCUELAS

Cerca de algunas escuelas hay casas en donde viven mujeres de mal vivir, por ejemplo, cerca de la escuela «Porfirio Brenes» hay una serie de casuchas, un verdadero chinchorro, en donde las mujeres más desarrapadas producen escándalos que van contra la moralidad pública.

#### DESPACHO DE

#### CORRESPONDENCIA

Mañana a las 8 a. m. se despachará correspondencia para Europa y los Estados Unidos, vía New York, por el vapor «Zacapa».

#### Ediciones Renovación

Si es usted amante de las buenas lecturas, lea EVANGELICAS, original del gran poeta argentino Almafuerte. Este cuaderno se ha puesto a la venta a 30 céntimos el ejemplar. Pedidos a Falcó y Borrasé, San José.

## Oro o Billetes

(Concluye)

16.—Que el artículo 7° de la Constitución vigente prescribe que «las disposiciones de los Poderes Legislativo o Ejecutivo que fueren contrarias a la Constitución, son nulas y de ningún valor ni efecto, cualquiera que sea la forma en que se emitan», y que «los tribunales de justicia no las obedecerán ni aplicarán en ningún caso»; disposición que en lo esencial es la misma que la del artículo 17 de la pasada Constitución; y si el decreto de 18 de setiembre de 1914 tuviera que ser aplicado en este caso como lo ha entendido la Sala de Instancia, no habría podido hacerlo el tribunal sentenciador sin faltar al deber fundamental referido, para eludir el cual no tienen valor las expresiones de «ley de orden público, de emergencia», etc., a la luz de la Constitución, que sólo prevé el caso de suspensión de las garantías individuales señaladas en los artículos 33 a 37 inclusive, y las medidas extraordinarias que indican los artículos 15 y 38, nada de lo cual ocurre en este caso.

17.—Que si el decreto de setiembre de 1914 es inconstitucional por haberlo dado el Poder Ejecutivo, y porque la ratificación no fue hecha por el Congreso en debida forma, es cuestión para decidir la cual no pueden ser invocados artículos de la nueva Constitución, emi-

tida con fecha 8 de junio de 1917; y al decirse en el artículo 127 de la misma que «las leyes existentes continuarán acatándose en cuanto no fueren contrarias a esta Constitución, no se hizo referencia a los vicios de nulidad de que afectaran las leyes existentes por lo que toca al procedimiento seguido para emitir las, pues lo que se dispuso es que «las prescripciones subsisten en tanto que no sean contrarias a las de la nueva Constitución».

18.—Que la cuestión relativa a los artículos 797 y 798 del Código Civil y 859 del de Procedimientos Civiles, depende de la principal examinada y resuelta; de modo que no puede accederse a lo pedido en la demanda si las ofertas y consignación no se ajustan a lo estipulado, aunque todas las cuestiones propuestas y debatidas en el juicio, no es el caso de determinar la relación que haya entre los billetes y la moneda nacional de oro.

Por tanto, es nuestro voto declarar procedente la casación demandada y nulo el fallo de la Sala de Apelaciones para confirmar la sentencia del Juez de primera instancia, con costas procesales y personales a cargo del actor.—ASCENSIÓN ESQUIVEL.—ALFONSO JIMÉNEZ.—ANTE MÍ, JOSÉ ALBERTO CASTRO, SRO.

DR. G. C. QUESADA, M. D.

### De La Cruz

El dengue sigue azotándonos; cada día hay nuevos casos.

Desde que comenzó la epidemia, la autoridad de aquí dio parte a la autoridad correspondiente: al Gobernador, y se le pidió auxilio. Hasta hoy nada se ha conseguido. También se le avisó y se solicitó socorro del Consejo Superior de Salubridad. De esto hace ya tiempo y nada se ha conseguido, si acaso promesas, pero con promesas nada remediamos.

Hay aquí hogares donde todos han caído al mismo tiempo con la peste. ¡Cuadro doloroso! Nos presentamos a ver qué se puede hacer por ellos. ¡Nada! Aquí hasta la sal purgante escasea. No se halla aspirina, ni fenacetina y los limones hay que ir a sabanearlos.

Supongamos que los barcos que estuvieron en bahía de Salinas eran todos submarinos; de otro modo toda esta población se hubiera dado el gusto de contemplarlos, pues desde aquí se abarca con la vista toda la bahía y gran parte del golfo de Papagallo. O estuvieron de noche y con los focos apagados; de otro modo no se hubieran escapado a la multitud de miradas que, por modo inevitable, contemplan la rada a toda hora. Por otra parte, los salineros ni los que viven en la costa se dieron cuenta de los fantásticos buques.

Ahora sí, los merodeadores no hacen descaradamente de las suyas. El Jefe del Resguardo don Julio Ugalde, los tiene a raya y ha desplegado tal actividad que ya se ha capturado a varios.

Se dice que de esta vez, los famosos grillo sufrirán una severa corrección.

Es bueno que se libre a los ganaderos y hacendados de las fahorias de esos zánganos.

Corresponsal

## Viene

## Julián Iriás

.....Sin comentarios.....

### Intentaron descarrilar un tren en el Salvador

San Salvador, 17 de abril.—(Recibido en San José el 23).—A LA PRENSA.

Manos criminales han intentado descarrilar el tren de occidente.

Llevarse a cabo la construcción de la Escuela Artes y Oficios en terrenos donados para tal fin por el acaudalado filántropo don Miguel Dueñas.

Construirse elegante iglesia a San Miguel Arcángel, para cuyo objeto el Presbítero José Miguel Funes donó cien mil pesos al morir.—La Prensa.

### Colegio Montero

Con Internado

Kindergarten Educación Primaria etc.

Los certificados tienen valor legal. Educación Comercial Completaria. Se enseña inglés en todos los grados.

## TEATRO NACIONAL

Gran Compañía Española de Opereta y Zarzuela

Sábado 24 de Abril - Grandiosas Atracciones!

CUARTA FUNCION DE ABONO

ESTRENO!! de la hermosísima opereta en 2 actos titulada:

## LA HIJA DEL MAR

Estreno!! Estreno!! De la divertidísima revista en un acto

## F. I. A. T.

DOMINGO: Matinee: "SIBILL" -- Noche: "LA DUQUESA DEL BAL-TABARIN"

## Teatro Variedades

Viernes 23 de Abril - Dos grandes atracciones

Episodios 8 y 9 de la notable cinta

## JUDEX

Grandioso Exito!! De las aplaudidas artistas

## LAS MAÑICAS

EL DOMINGO: Gran Estreno! «El Sistema de Honor»

IMITADA POR TODOS

## CERVEZA TRAUBE

IGUALADA POR NINGUNA

## Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 líneas, 50 céntimos por inserción; mínimo, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por línea e inserción. Pago anticipado.

**LAVERO PERDIDO**, con varias llaves en una cadenita de plata y una plaquita con las iniciales J. P. A. Se dará una buena gratificación a quien lo entregue en la oficina de J. P. ARANGO & Co., Inc., contiguo a La Alhambra, o en la casa de habitación del señor Arango, 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen.—A. 10—h. s. o.

**VENDO UNA CASA** De dos pisos construcción de madera de cedro y caoba. 200 varas Sur de la Botica Francesa. En la misma casa informaré. Vendo una finca de 460 manzanas, compuesta de potreros y terrenos para la cría de ganado, hay 40 animales de cría, casas y abundantes leñas, entrada boca Barranca; orilla la línea del Pacífico, S. Araúz.—A. 15.—15 v.

**CALDECONCHA** en grandes o pequeñas cantidades, vende Santiago Fernández. San José; Ap. n.º 229. Teléf. n.º 379.—a. 5-1 m.

**NECESITA UD.** un perro danés?—Cachorros ya desarrrollados, vendo.—I. Barahona.

**BILLARES** Vendo dos con sus accesorios correspondientes y en buen estado, precio sumamente barato. Informará don José On Ching en Siquirrez.

**FINCA** a hora y 20 minutos de Cartago, 8 manzanas y media, café, casa y terreno para cultivo; dos casas en esta ciudad de ₡ 2,000 y ₡ 3,500 se venden. informes en «La Prensa».

**TINTORERIA CENTRAL.** Precios Bajos. Buen Trabajo. Tintas Alemanas.

CARLOS PERALTA

Teléfono 218 - Cuesta de Moras

**PARA BOARDING** o casa de huéspedes, se vende una hermosa propiedad cercana al Mercado. Informes en esta oficina.

**TRES MANZANAS** y media de cafetal con casa, luz y cañería, a 30 minutos de la ciudad, se cambian por casa contra temblores en San José. Informes en «La Prensa».

# 490

TELEFONO

CUATRO NUEVE CERO

## Gómez Miralles

Fotógrafo especial para toda clase de trabajos a domicilio, no solo en la capital sino también en cualquier lugar del país.

Taller situado a 75 varas al Sur del Teatro América. Apartado 919.

**CASA** de habitación, con jardín enfrente, muy apropiada para familia con niños, se vende. Informes en la Librería Lehmann.—A. 23.—10 v.

### Sobre el cierre del Mercado

El cierre del Mercado de esta ciudad ha seguido haciéndose a las dos de la tarde, unos días, y a las cuatro los restantes.

Esto, naturalmente, perjudica a los comerciantes que tienen sus negocios dentro de ese edificio, por razones que no son del caso explicar.

Antes se hacía tal cosa a fin de evitar la aglomeración de gentes, con motivo de la influenza, y para lavar el edificio. Esta última labor muy bien puede hacerse de noche, y en cuanto a la primera causa ya ha desaparecido. De manera, pues, que creemos del caso manifestar que dicho establecimiento debe cerrarse a las horas que se hacía antes.

### Cigarrillos Castaing

En Puntarenas, en el Guanacaste, en Limón y en todas las Principales Cantinas de San José. En la Cantina La Magnolia hay siempre de venta.

Ventas por mayor doy al 30 por ciento. La mejor recomendación: las grandes ventas.—Para los pedidos a

**Ricardo Castaing A.**

Frente Lamic, San José.

A. 15.—1 m.



**MENTHOLATUM**

### No tiene Rival para:

Dolor de Garganta, Quemaduras, Almorranas, Inflamaciones, Manos partidas, Pies cansados, Catarros, Ojos enfermos, Dolor de cabeza, Piquetes de Insectos, Erupciones, Neuralgias, Viruelas y demás afecciones peculiares de los países tropicales.

**INDISPENSABLE EN EL HOGAR**

Quien lo usa una vez lo usa siempre y lo recomienda en los más elevados términos.

Muestra gratis a quien la solicite. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Unicos fabricantes:

**THE MENTHOLATUM COMPANY, Inc.**  
Buffalo, N. Y. E. U. A.

UNICOS AGENTES:

**DELCORE ARONNE & Co.**

**PAEZ Y Co.**

Busca Ud. una pieza bonita y de moda? En este alm. cén la hallará, con seguridad. ¡Acuérdase!

## Quiere Ganar Dinero?

Se busca una persona que se quiera hacer cargo de una representación poco molesta para tenerla como ramo accesorio y que da buenas utilidades con poco costo. Se trata de la distribución entre amigos y conocidos de un artículo de muy buena presentación.—Escribir al señor C. Bartels, P. C. Hoofstraat, 122, Amsterdam, Holland.—A. 21-3 v.

### Nueva Firma Comercial

Los señores don Héctor Calvo R. y don Ernesto Berger G. se han asociado para la formación de una compañía comercial cuyo objeto es la importación y exportación, además de las ventas de mercaderías al por mayor y al detal. Los dos asociados son socios Gerentes, y podrán hacer uso de la razón social H. Calvo & C.º

### Colegio Montero

Con Internado

Kindergarten Educación Primaria etc. Los certificados tienen valor legal. Educación Comercial Completa. Se enseña inglés en todos los grados.

**PRONTO**  
**La Primavera**  
A. 7

### Lister-Wash

Superior a la Listerina

A. 8-1 m

**Almacén de música**  
**PAEZ & Co.**

APARTADO 358 — TELÉFONO 58

### Restaurant Bogotá

Se trasladará 75 varas de «El Cometa», casa de la señora Beatriz Zamora, en donde ofrece a su numerosa clientela un esmerado servicio, de día y de noche, pues cuenta con magníficas cocineros.—Domingo A. Jiménez. 11341.

Surtido Completo de Abarrotes **La Venus** y de Materiales para Pintura

Aceite de Linaza cocido y crudo - Barniz copal - Aguarrás  
Hacemos buenos descuentos en cantidades grandes

TELÉFONO 686

ELOY SALAZAR B.

### Gran Realización

Género azul para uniforme, ₡ 1.75; Lienzo de ₡ 1.50 a ₡ 1.10; Manteados para carreta, ₡ 27.50; Manta ancha, ₡ 0.55; Género para mantel de ₡ 5.00 a ₡ 3.50 y ₡ 3.00; Lona en cabos a, ₡ 1.75. Si Ud. hace su compra en esta tienda economizará dinero.

Lado Este del Mercado; Contiguo a la Botica Oriental.

**Víctor Murillo**

### Almacén y Tienda "LA POUPEE"

de Bejos M. Ymuni

La Tienda y Almacén que vende más barato en el país. Constante surtido en driles, mantas, lienzo, za azas, calceñines de seda y algodón; frazadas lana y algodón; cotines, cefiros, ropa interior.

Háganos una visita y saldrá usted sumamente satisfecho.

Se atienden órdenes por teléfono

Teléfono No. 544

A. 21.  
Apartado No. 168

### Cantinas y Refresquerías

La Florida

El Dragón de Oro

Confites - Jaleas - Tostetes - Cajas - Conservas - Cigarrillos. Pan especial

Licores extranjeros y del país; cerveza de las mejores marcas, artículos de primera necesidad a precios de mercado. Garantía en la pesa.

Las únicas que venden leche agria sin desnatillar.—Esmerado aseo.

ARTURO BARRANTES M., San José. A. 5

Tienda de Modas

"PARIS"

Pasaje Central

**Camisería**

SE ATIENDEN ENCARGOS AL DIA

Precios y Trabajo en Competencia con lo Extranjero

María y José Carreras

## J.P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES-EXPORTADORES-COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK

Automóviles OLDSMOBILE : Automóviles y Camiones FORD : Tractores : FORDSON : Arados OLIVER : Discos, Llantas y Neumáticos STERLING : toda clase de accesorios y repuestos para automóviles : Garage y Taller de Reparaciones.

## COSTA RICA OIL CORPORATION

Mr. Herbert G. Wilson ha sido nombrado representante de esta Compañía en sustitución del señor Clarence F. Elder. Las oficinas de la Empresa se hallan en la calle número 32.ª Norte, lado norte del Telégrafo, edificio antiguamente ocupado por la Corte de Justicia Centro-Americana.

A. 6-15 v.

## LA VIOLETA TIENDA DE NOVEDADES

de Zeledón Hnos.

Avisamos a nuestra clientela que hemos puesto ultimamente en Baratillo medias finas de seda para señora, en todo color, sombreritos de paja para niños y driles a mitad de precio para ropa de muchachos

Tenemos a mitad de precio Manta, Lienzo, Cobijas, Zarzas, Cotines, Chinillas, Cefiros y una infinidad de otros artículos. Acabamos de Recibir medias de lana. Visítenos y se convencerá. 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

## Finca Productiva

Finca de 100 manzanas, con 5 de café primera cosecha, 9 de excelente caña de azúcar, 9 de magníficos potreros repastos; como 300 matas de cacao, trapiche de 3 mazas con galerón amplio de zinc y buena casa de habitación, todo el terreno plano y casi a orillas de la carretera que va a San José de Santiago de Puriscal. No se exige todo al contado.

Entiéndase con Fco. Arlez. Ciudad de Santiago. Puriscal. A. 15.—15 v.

## La Colombiana

Tiene ya a la venta el calzado americano para señora en los últimos estilos Newyorquinos y un surtido de finísimas medias de distintos precios para señoras y caballeros.

Calle Alfredo Volio, antes Calle Central, frente a la Botica Americana.

TELEFONO 751

— APARTADO 699

## ROGELIO MORA FERNÁNDEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

TIENDA DE NOVEDADES **LA GITANA** ESQUIVEL HERMANOS

Acaba de recibir Toallas de Seda y un gran surtido de Chalinan y Polvos Finos para la Cara.

APARTADO 505

TELÉFONO 742

# NUEVAS DECLARACIONES

del Presidente Electo

# Don Julio Acosta

Al escoger su Gabinete se ciñó a un deber de lealtad con el País

“Sólo a los muertos—dijo—queremos hacer justicia”

Don Julio nos recibió amablemente, contestando a nuestras preguntas con una sinceridad y precisión verdaderamente admirables.

He aquí, poco más o menos, sus palabras:

## Los Secretarios de Estado

«Sabía muy bien que al dar a conocer los nombres de mis Secretarios de Estado sobrevendría la intriga y la murmuración en contra de ellos».

«Las causas de tan penosa costumbre son harto claras y en extremo conocidas: hay seis Secretarías pero muchas personas interesadas en que a ellas lleguen sus probables benefactores o amigos, no siendo posible como es fácil advertirlo, satisfacer todos los gustos».

«Del Licdo. González Rucavado, de don Narciso Blanco, don Nicolás Chavarría, don Miguel Obregón y don Aquiles Acosta, nadie puede decir que fuesen partidarios de los señores Tinoco. Su honorabilidad y competencia están fuera de duda. Su capacidad para las funciones que van a desempeñar ampliamente demostradas».

«Los he llamado a colaborar en mi Gobierno, porque estoy plenamente convencido de que así cumplo con un deber de justicia y de lealtad al pueblo de Costa Rica».

## El Sr. Secretario de R. R. E. E.

«Los problemas más áridos y delicados de mi gobierno serán, sin duda, los de índole internacional».

«Por tal motivo he llamado a un joven entusiasta y bien preparado a ocupar ese difícil puesto».

«Pude haberme arredrado ante el precedente de haber sido tinoquista en un principio, para evitar una oposición en este caso absolutamente injusta; pero opté por solicitar su colaboración, llamándole como revolucionario y no como ex partidario de Tinoco».

«¿Qué causas operaron en mi ánimo para proceder así?»

Un pueblo que se consume en las llamas del odio y la venganza, no puede perdurar

Triunfó en el interior de la República antes que en el Sapoá

Es imposible satisfacer a todos los que quieren altas posiciones

Sólo hacemos justicia a los muertos

«Rogelio Fernández Güell fué también tinoquista en un principio. Desde las columnas de «El Imparcial» defendió a Tinoco a raíz del 27 de enero, y ocupó un sillón en el Congreso».

«Alvarado, asimismo, cometió un error: fué diputado y escribió un largo y sentido artículo ensalzando a Tinoco: «El 18 Brumario».

«Según parece, lo desean reproducir sus enemigos. Por mi parte debo manifestar que posteriormente, cuando estubo preso en la cárcel se lo llevaban, como tormento y venganza, los sicarios».

«Compañero de Fernández Güell en el Congreso, protestó enérgicamente contra la nota del Jefe de la Rural que ordenaba la captura de aquel, «vivo o muerto».

«Su voz de protesta a la Cámara aún resuena, y pocos días después abandonaba el puesto de diputado».

«Pidió además el Habeas Corpus para el doctor Giustiniani, sustentando de manera brillante su tesis contra la tiranía».

«Desde entonces fué enemigo encarnizado de los señores Tinoco: no perdió la vida como Fernández Güell, pero fué a la cárcel como tantos otros altivos ciudadanos».

«Si hubiera muerto sería tal vez un héroe y levantaríamos estatuas en memoria suya: *estándq vto.,....., es únicamente el autor del 18 Brumario*».

Debemos ser justos

«El error del 27 de enero fué un error nacional. Elementos como Alejandro Alvarado y otros de gran valía y peso intelectuales, no pueden ni deben despreciarse por un error a base de buena fe y desinterés».

«Cuando advirtieron la equivocación dejaron su amistad con los señores Tinoco; se levantaron contra ellos; se expusieron a grandes peligros».

«¿Vamos pues a olvidar todos sus méritos, todas sus virtudes por un error que ellos fueron los primeros en reconocer?»

«La razón y la justicia nos dicen que no».

Los revolucionarios

«Entre los mismos revolucionarios muchos empuñaron las armas para sostener a Tinoco el 27 de enero de 1917. Después vino el arrepentimiento, en vista del rumbo desastroso que iban tomando los autores del cuartelazo. Y así observamos que no pocos de los valientes muchachos «veintisietistas» se levantaban en las calles de esta capital o en el Sapoá y volvían el rifle contra los verdugos».

«De igual suerte algunos intelectuales que de buena fé, al iniciarse el Gobierno de los Tinoco, escribieron a favor de ellos, templaron después la misma pluma en el fuego sagrado del patriotismo, para escribir discursos como los que pronunció Alvarado en la Cámara en defensa de Fernández Güell».

¿Por qué soy

el Presidente electo?

«Por el voto casi unánime de mis conciudadanos. La labor de la revolución fué en realidad moral. El triunfo de la causa nació y germinó en el interior de la República. Por eso entiendo que, para ser leal con el país, he cumplido con mi deber al buscar un Gabinete compuesto de elementos de todos los partidos y tendencias que en mí depositaron su confianza».

«La revolución me nombró «presidente provisional» de Costa Rica. Yo acepté, a sabiendas de que no iba a ser sino el trampolín para que otros llegaran al poder en forma estable».

«Pero esto último me tenía sin cuidado. Yo no buscaba la Presidencia de Costa Rica ni peleaba por ella. Me incorporé a la revolución, dejando todas mis comodidades, como un simple soldado: quería únicamente la libertad de mi Patria».

«Posteriormente cambió de aspecto la situación; la tiranía se desplomó; cayó Juan Bautista Quirós; resultó Presidente Provisional el Licdo. don Francisco Aguilar Barquero, y el pueblo me eligió a mí su Presidente Constitucional. Ha sido cuestión de la Providencia, por completo ajena a mis planes. Yo no pagué propagandistas, no indiqué a nadie que se me propusiera como candidato: Costa Rica me aclamó..., y aquí estoy, dispuesto a cumplir con mi deber».

\*\*

Tales las declaraciones vibrantes y sinceras de don Julio Acosta. «La Prensa» se siente honrada de poderlas trasmitir íntegras a sus lectores.

Tomado del No. 178 de

LA PRENSA

del 23 de Abril de 1920.